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Auffrischung 2024
REGELTEST | FRAGEBOGEN | VARIANTE 1

1. WEISS 3 betritt seinen Torraum und versucht, einen Wurf mit dem Fuß
abzuwehren. Der Ball prallt von seinem Fuß ins Tor. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ
c ) Tor für Team SCHWARZ
d ) Abwurf für Team WEISS

2. Bei einem riskanten Anspiel von Außenspieler SCHWARZ 3 zu Kreisspieler
SCHWARZ 11 bemerkt dieser im Sprung, dass er den Ball nicht fangen können
wird. Deshalb schlägt er ihn mit der Faust zu SCHWARZ 9, der mitten im
Spielfeld steht. Wie ist zu entscheiden?

a ) Weiterspielen lassen
b ) Freiwurf für Team WEISS auf Höhe der Position von SCHWARZ 9
c ) Freiwurf für Team WEISS auf Höhe der Position von SCHWARZ 11
d ) Hinausstellung von SCHWARZ 11

3. Team WEISS befindet sich im Ballbesitz. Die Schiedsrichter zeigen das
Vorwarnzeichen für passives Spiel. Nach drei Pässen wirft WEISS 5 auf das Tor.
SCHWARZ 2 blockt den Torwurf, und der Ball landet wieder bei WEISS 5, der
ihn zu WEISS 9 spielt. Wie viele Pässe wurden gespielt?

a ) 3
b ) 4
c ) 5

4. WEISS 3 läuft zwischen zwei Gegenspieler und stößt den Ball vorwärts in die
eigene Laufrichtung. Bevor der Ball den Boden berührt, fängt er ihn und hat
jetzt freie Bahn. Nach einmaligem Tippen wirft er den Ball ins Tor. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Tor
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) Abwurf für Team SCHWARZ
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5. Der Offizielle A von Team WEISS hat bereits auf der Auswechselbank eine
Verwarnung erhalten. Er verlässt den Auswechselraum, setzt sich auf die
Tribüne und protestiert von dort aus weiter gegen
Schiedsrichterentscheidungen. Wie ist zu entscheiden?

a ) Keine Entscheidung möglich
b ) Hinausstellung des Offiziellen A von Team WEISS
c ) Disqualifikation des Offiziellen A von Team WEISS (rote Karte)
d ) Disqualifikation des Offiziellen A von Team WEISS, schriftlicher Bericht (rote und blaue

Karte)
e ) Team WEISS wird auf der Spielfläche zwei Minuten lang um einen Spieler reduziert.

6. Wer meldet das Team-Time-out an?
a ) Ein Offizieller
b ) Ein Spieler
c ) Nur der Mannschaftsverantwortliche
d ) Der Mannschaftkapitän

7. Bei der Ausführung eines 7-Meter-Wurfs trifft WEISS 4 den Torpfosten. Der Ball
prallt zu ihm zurück, ohne vorher einen Mit- oder Gegenspieler berührt zu
haben. WEISS 4 wirft den Ball ins Tor. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) Abwurf für Team SCHWARZ
c ) Tor für Team WEISS

8. Mannschaft WEISS ist im Angriff und spielt bei leerem Tor mit 7 gegen 6
Feldspielern. SCHWARZ 5 fängt einen Pass ab. SCHWARZ 5 versucht sofort
einen direkten Wurf auf das leere Tor. In diesem Moment wird er von WEISS 6
von hinten gestoßen, sodass er teilweise die Körperkontrolle verliert und der
Wurf das Tor verfehlt. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Mannschaft SCHWARZ
b ) 7-Meter-Wurf für Mannschaft SCHWARZ
c ) Time-out
d ) Hinausstellung für WEISS 6
e ) Disqualifikation ohne Bericht für WEISS 6

9. WEISS 9 steht am Torraum völlig frei und fangbereit. Er wird von WEISS 10
durch den Torraum per Aufsetzer angespielt. Dieses Zuspiel wird von
SCHWARZ 3 erkannt. Er betritt sehr deutlich seinen Torraum und fängt – zum
zweiten Mal mit beiden Füßen im Torraum stehend – den Ball ab. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Freiwurf für Team WEISS
b ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS
c ) Progressive Bestrafung von SCHWARZ 3
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10. Torwart WEISS 12 hat einen Ball gehalten und diesen im Torraum in den
Händen, als der Zeitnehmer wegen eines Wechselfehlers von Team WEISS
pfeift. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ am Auswechselraum von Team WEISS
b ) Time-out
c ) Abwurf für Team WEISS
d ) Hinausstellung von Team WEISS
e ) Freiwurf für Team SCHWARZ an der Freiwurflinie von Team WEISS

11. Angreifer WEISS 7 betritt mit Ball den gegnerischen Torraum. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) Abwurf für Team SCHWARZ
c ) Abwurf für Team SCHWARZ mit Anpfiff
d ) Freiwurf für Team SCHWARZ mit Anpfiff

12. Torwart WEISS 12 bekommt den Ball nicht unter Kontrolle. Der Ball bewegt
sich im Torraum in Richtung Seitenlinie. Der Torwart befördert ihn mit dem Fuß
über die Torauslinie. Wie ist zu entscheiden?

a ) Abwurf für Team WEISS
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) Einwurf für Team SCHWARZ
d ) Progressive Bestrafung des Torwarts

13. Torwart WEISS 12 wehrt ab und wirft sich nach dem Ball, der sich in Richtung
Spielfeld bewegt. Er erreicht ihn, rutscht aber über die Torraumlinie hinaus
und spielt erst im Spielfeld einem Mitspieler den Ball zu. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Freiwurf für Team SCHWARZ
b ) Weiterspielen lassen
c ) Abwurf für Team WEISS mit Anpfiff

14. Der Schiedsrichter erkennt auf Freiwurf gegen Kreisspieler SCHWARZ 2. Der
ausführende Torwart WEISS 1 steht mit einem Fuß im Torraum, mit dem
anderen außerhalb. Er passt zu WEISS 8, der ein Tor erzielt. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Tor für Team WEISS
b ) Wiederholung des Freiwurfs außerhalb des Torraums von Team WEISS
c ) Freiwurf für Team SCHWARZ an der Freiwurflinie von Team WEISS
d ) Abwurf für Team SCHWARZ
e ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS
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15. WEISS 14 will einen Freiwurf ohne Anpfiff ausführen. Er und seine Mitspieler
stehen korrekt. Bevor der Ball die Hand von WEISS 14 verlassen hat, laufen
WEISS 13 und WEISS 15 über die 9-Meter Linie in Richtung der Kreisposition.
Wie ist zu entscheiden?

a ) Korrektur
b ) Freiwurf für Team WEISS mit Anpfiff
c ) Weiterspielen lassen
d ) Freiwurf für Team SCHWARZ

16. Haben die Schiedsrichter einen Verstoß gegen das Auswechselraum-Reglement
nicht bemerkt, müssen sie von Zeitnehmer/Sekretär ...

a ) sofort darauf aufmerksam gemacht werden.
b ) bei der nächsten Spielunterbrechung darauf aufmerksam gemacht werden.

17. WEISS 5 hat eine klare Torchance. Team SCHWARZ begeht einen
Wechselfehler. Der Zeitnehmer pfeift deshalb ab, als WEISS 5 gerade zum
Torwurf ansetzt. Wie ist zu entscheiden?

a ) Hinausstellung des eintretenden Spielers
b ) Disqualifikation des eintretenden Spielers
c ) Freiwurf für Team WEISS
d ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS

18. Team WEISS hat ein Tor erzielt. Vor Anpfiff des Anwurfs betritt SCHWARZ 10
die Spielfläche, bevor SCHWARZ 6 sie verlassen hat. Wie ist zu entscheiden?

a ) Anwurf
b ) Freiwurf für Team WEISS
c ) Hinausstellung von SCHWARZ 10
d ) Hinausstellung von SCHWARZ 6

19. Spielzeit: 43:27 – Spielunterbrechung durch den Zeitnehmer nach Torerfolg
durch WEISS 15 und Anwurf. Der Zeitnehmer teilt den Schiedsrichtern mit,
dass WEISS 15 nicht im Spielprotokoll aufgeführt ist. Im Spielprotokoll sind
bereits 14 Spieler für Team WEISS eingetragen. Die Schiedsrichter stellen fest,
dass WEISS 11 überhaupt nicht anwesend ist. Wie ist zu entscheiden?

a ) Tor wird annulliert
b ) Tor zählt
c ) WEISS 11 wird gestrichen, WEISS 15 wird nachgetragen
d ) WEISS 15 darf nicht mitspielen und muss das Spielfeld verlassen
e ) Progressive Bestrafung gegen den Mannschaftsverantwortlichen von Team WEISS
f ) Schriftlicher Bericht



www.dhb-schiedsrichterportal.de 02.06.2024

20. Torwart WEISS 1 fällt der Ball beim Abwurf aus der Hand. Der Ball springt in
Richtung Spielfeld, wo SCHWARZ 6 ihn erwartet. WEISS 2 hechtet in den
Torraum und stößt den in der Luft befindlichen Ball über die Seitenlinie. Wie ist
zu entscheiden?

a ) Abwurf für Team WEISS nach Anpfiff
b ) Einwurf für Team SCHWARZ
c ) Freiwurf für Team SCHWARZ
d ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ

21. Mannschaft SCHWARZ ist im Angriff. Die Schiedsrichter entscheiden auf
Freiwurf für SCHWARZ 2. Bevor SCHWARZ 2 den Freiwurf ausführen kann, zieht
SCHWARZ 11 den Gegenspieler WEISS 8 nach unten. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Mannschaft SCHWARZ mit Anpfiff
b ) Freiwurf für Mannschaft WEISS mit Anpfiff
c ) Time-out
d ) Progressive Bestrafung für SCHWARZ 11
e ) Disqualifikation ohne Bericht für SCHWARZ 11

22. Team WEISS hat Anwurf. Torwart SCHWARZ 1 befindet sich noch nicht in
seinem Torraum. Trotzdem pfeift der Feldschiedsrichter das Spiel an, und
WEISS 9 wirft direkt ein Tor. Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team WEISS an der Mittellinie
b ) Wiederholung des Anwurfs
c ) Tor für Team WEISS
d ) Freiwurf für Team SCHWARZ

23. Der Spielstand ist 29:29, und es sind noch 20 Sekunden zu spielen. Der Torwart
WEISS 12 wehrt einen Wurf auf sein Tor ab, und der Ball geht über die
Torauslinie. Die Schiedsrichter entscheiden auf Abwurf für Mannschaft WEISS.
WEISS 12 ist zur Ausführung des Abwurfs bereit. Bevor der Ball die Hand
verlassen hat, pfeift der Zeitnehmer einen Wechselfehler von Mannschaft
SCHWARZ. SCHWARZ 3 hatte die Spielfläche betreten, bevor SCHWARZ 11 sie
verlassen hatte. Wie ist zu entscheiden?

a ) Time-out
b ) Abwurf für Mannschaft WEISS nach Anpfiff
c ) Freiwurf für Mannschaft WEISS am Auswechselraum von Mannschaft SCHWARZ
d ) 7-Meter-Wurf für Mannschaft WEISS
e ) Hinausstellung für SCHWARZ 3
f ) Disqualifikation ohne Bericht für SCHWARZ 3
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24. Bevor WEISS 4, der frei am Torraum angespielt wird, auf das Tor werfen kann,
wird er von SCHWARZ 3 zu Boden gezogen und verliert den Ball. Wie ist zu
entscheiden?

a ) Verwarnung von SCHWARZ 3
b ) Hinausstellung von SCHWARZ 3
c ) Disqualifikation von SCHWARZ 3 (rote Karte)
d ) Freiwurf für Team WEISS
e ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS

25. Team WEISS spielt mit sieben Feldspielern und befindet sich im Angriff. WEISS
4 wirft auf das Tor, aber Torwart SCHWARZ 12 wehrt den Ball ab. SCHWARZ 12
passt den Ball zu SCHWARZ 9, der auf das Tor wirft. Feldspieler WEISS 10
betritt den eignen Torraum und kann den Ball abwehren. Der Ball geht über die
Torauslinie. Wie ist zu entscheiden?

a ) Einwurf für Team SCHWARZ
b ) Freiwurf für Team SCHWARZ
c ) 7-Meter-Wurf für Team SCHWARZ
d ) Progressive Bestrafung von WEISS 10

26. Aus Enttäuschung über einen misslungenen Spielzug ohrfeigt WEISS 3 einen
Mitspieler. Wie ist zu entscheiden?

a ) Keine Bestrafung, weil es sich um einen Mitspieler handelt
b ) Hinausstellung von WEISS 3
c ) Disqualifikation von WEISS 3 ohne schriftlichen Bericht (rote Karte)
d ) Disqualifikation von WEISS 3, schriftlicher Bericht (rote und blaue Karte)

27. Der Spielstand ist 28:26 für Mannschaft WEISS. Es sind noch 25 Sekunden zu
spielen. Mannschaft SCHWARZ erzielt ein Tor. Der Torwart WEISS 12 schießt
danach den Ball absichtlich mit dem Fuß in den Zuschauerbereich. Es ist klar,
dass er damit das Spiel verzögern möchte, damit der Anwurf nicht unverzüglich
ausgeführt werden kann. Wie ist zu entscheiden?

a ) Time-out
b ) Anwurf für Mannschaft WEISS
c ) Freiwurf für Mannschaft SCHWARZ
d ) 7-Meter-Wurf für Mannschaft SCHWARZ
e ) Hinausstellung für WEISS 12
f ) Disqualifikation ohne Bericht für WEISS 12
g ) Disqualifikation mit Bericht für WEISS 12
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28. Außenspieler WEISS 4 kommt zu einer klaren Torchance. Im letzten Moment
versucht SCHWARZ 7, ihm den Ball aus der Hand zu spielen, wobei er
allerdings nur den Unterarm von WEISS 4 trifft. Der Ball geht am Tor vorbei.
Wie ist zu entscheiden?

a ) Freiwurf für Team WEISS
b ) 7-Meter-Wurf für Team WEISS
c ) Hinausstellung von SCHWARZ 7
d ) Verwarnung von SCHWARZ 7
e ) Keine Bestrafung von SCHWARZ 7

29. Der Spielstand ist 29:29, und es sind noch 20 Sekunden zu spielen. Torwart
WEISS 12 wehrt einen Wurf auf sein Tor ab, und der Ball geht über die
Torauslinie. Die Schiedsrichter entscheiden auf Abwurf für Mannschaft WEISS.
WEISS 12 führt den Wurf aus und passt zu WEISS 9, der unmittelbar außerhalb
des Torraums steht. Bevor der Ball die Torraumlinie überquert hat, ertönt ein
Pfiff des Zeitnehmers wegen eines Wechselfehlers von Mannschaft SCHWARZ.
SCHWARZ 3 hatte die Spielfläche betreten, bevor SCHWARZ 11 sie verlassen
hatte. Wie ist zu entscheiden?

a ) Time-out
b ) Freiwurf für Mannschaft WEISS am Auswechselraum von Mannschaft SCHWARZ
c ) 7-Meter-Wurf für Mannschaft WEISS
d ) Hinausstellung für SCHWARZ 3
e ) Disqualifikation ohne Bericht für SCHWARZ 3

30. Beim Aufwärmen vor dem Spiel prallen WEISS 3 und Torwart SCHWARZ 1
unbeabsichtigt zusammen. Die beiden Spieler beschimpfen sich. Torwart
SCHWARZ 1 ohrfeigt WEISS 3, der sofort zurückschlägt. Beide Spieler sind im
Spielprotokoll eingetragen. Wie ist zu entscheiden?

a ) Disqualifikation von SCHWARZ 1 mit schriftlichem Bericht (rote Karte) und Hinausstellung
von WEISS 3; beide Mannschaften dürfen jeweils 14 Spieler einsetzen.

b ) Disqualifikation von SCHWARZ 1 und WEISS 3 mit schriftlichem Bericht (rote und blaue
Karte); beide Mannschaften dürfen jeweils 14 Spieler einsetzen, werden aber auf der
Spielfläche die ersten zwei Minuten um jeweils einen Spieler reduziert.

c ) Hinausstellung von SCHWARZ 1 und WEISS 3, die zu Beginn des Spiels abgesessen
werden muss. Ein schriftlicher Bericht ist erforderlich.

d ) Disqualifikation von SCHWARZ 1 und WEISS 3 mit schriftlichem Bericht (rote und blaue
Karte); beide Mannschaften dürfen jeweils 14 Spieler einsetzen.


